

Los milicianos barceloneses se niegan a ir al frente de Madrid

Una vida joven ofrendada a España, vale más que todo el oro que tu puedas poseer, y son muchas las vidas que por salvar la patria está dando generoso el pueblo español.

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 2 de Febrero de 1937:

EJERCITO DEL N.—Sin novedad en todos los frentes con ligero tiroteo y presentación de familias de milicianos.

EJERCITO DEL SUR.—Se ha llevado a cabo la ocupación del Puerto de Ciento.

ACTIVIDADES AEREAS.—En el día de ayer, en el frente de Málaga fué derribado un caza rojo.

Salamanca 2 de Febrero de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º Jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

La lucha en los frentes

Sevilla.—En el sector de Madrid continuaron los temporales de lluvia y viento, impidiendo que se efectuaron en el citado sector operaciones militares.

Hubo más actividad que los otros días en fuego de fusilería y artillería, sobre todo la segunda, que batió algunas concentraciones enemigas, en las cercanías de la capital. El campo de operaciones está completamente enladrado debido a las lluvias, y aunque ha amainado un poco el temporal será imposible durante varios días realizar operaciones en este sector de Madrid.

En el sector de Toledo, los enemigos intentaron atacar las posiciones nacionales, pero viendo que estos disparaban sobre ellos, se batieron precipitadamente en retirada.

En el frente Sur, los mismos panoramas que en días anteriores, sin ninguna operación de importancia, tan solo ligero tiroteo de fusil y cañón.

El Presidente de la Cámara de Bélgica ha manifestado que durante su estancia en Barcelona ha sido testigo de más de un centenar de asesinatos

Los milicianos de Barcelona se han negado en redondo a salir para el frente de Madrid y el «gobierno» de la Generalidad ha tenido que revocar la orden de marcha para ver de evitar una sublevación mayor

Los diversos partidos de izquierda, en Tarragona, sostienen encarnizados combates callejeros y en uno de los últimos encuentros se hicieron más de treinta muertos y gran número de heridos

(Servicio especial y exclusivo de «El Día»)

La sublevación de las milicias de Barcelona

Berlin.—Las milicias de Barcelona se han negado a ir al frente de Madrid. El Gobierno de la Generalidad tuvo que revocar la orden de marcha para evitar una sublevación mayor.

Los izquierdistas de Tarragona sostienen combates entre sí

Tenerife.—En Tarragona continúan las luchas entre los diversos partidos de izquierda. En un combate callejero sostenido ayer se hicieron 31 muertos y muchos heridos.

Los anarquistas barceloneses piden el inmediato fusilamiento de Miaja

Burgos.—En Barcelona se ha celebrado una manifestación pidiendo el procesamiento del general Miaja. Presidía la manifestación la Junta de la FAI, acusando a Miaja de estar vendido a los nacionalistas. Pidieron su inmediato fusilamiento.

¿Atentado contra Largo?

Tenerife.—Se insiste en que Largo Caballero fué víctima de un atentado, resultando herido.

Unas manifestaciones del jefe socialista de New York

New York.—El jefe socialista ha hecho algunas observaciones a la ley de no intervención votada por la Cámara norteamericana, diciendo que el triunfo del General Franco en España, acarrearía el del fascismo en América. (Tiene una visión perfecta de la realidad, el ilustre jefe rojo. A nosotros sólo nos queda decir dos palabras: ¡Euhorabuena, americano!).

El «Gobierno» de Valencia se declara «la única autoridad», y el «Gobierno» de Cataluña se niega a prestarle ayuda

Tenerife.—El Ministro de la Gobernación de Valencia ha declarado que el momento actual es grave, indicando la necesidad de vigilar las milicias anarquistas de la retaguardia, que deben convencerse que la única autoridad en España es el Gobierno.

Por otra parte un Consejero de la Generalidad manifiesta que Cataluña no seguirá prestando ayuda a Valencia, pues los catalanes no pueden ir contra sus intereses.

El buque pirata «Delfin» seriamente averiado por la aviación nacional

Roma.—Comunican de Gibraltar que

dos aviones nacionalistas han bombardeado el vapor rojo «Delfin» que navegaba por aquellas aguas. El «Delfin» huyendo de los nacionalistas ha embarrancado en el lugar conocido por «Los Peñascales».

Mas tarde un avión voló a bombardearlo causándole grandes averías. Radio Málaga confirma la noticia.

El Conde Ciano en Milán

Milán.—Esta tarde a las 6:30 ha llegado el ministro de Negocios extranjeros, Conde Ciano, para entrevistarse con el ministro del Exterior turco. Acompañan al Conde Ciano diversas personalidades.

El Presidente de la Cámara belga, testigo de los crímenes de los rojos

Bruselas.—El Presidente de la Cámara belga ha manifestado que durante su estancia en Barcelona, ante su presencia asesinaron a más de cien personas.

Maquinaria industrial a Rusia

Se están desmontando las máquinas de diversas fábricas para llevarse a Rusia.

Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas anoche

Radio Requeté de Guipúzcoa, a las 14 horas:

Comentarios de la prensa alemana al discurso del Ministro del Exterior de Francia

Berlin.—La prensa alemana comenta con desagrado el discurso pronunciado por el Ministro de Relaciones Exteriores de Francia.

Dice que Alemania tiene que dejar alejada de los problemas de Occidente a Rusia. Alemania, no tiene ningún prejuicio con los 200 millones de habitantes rusos, sino con el bolchevismo soviético, que destruye la civilización europea.

Dice también la prensa alemana que Alemania no quiere excluir de la política europea a Rusia; lo que quiere es que en ella no intervenga el comunismo. Añade que el Komintern solo es una asociación creada para promover revoluciones y disturbios en todos los países civilizados, para luego implantar el comunismo.

Vitoria.—En el frente de Alava, ha habido más actividad artillera y de fusilería que en días anteriores, batiendo aquella algunas concentraciones.

Esta calma, ha sido aprovechada por numerosos milicianos enemigos que se han pasado a nuestras filas, contando innumerables desastres que cometen los rojos en Bilbao. También contaron que faltan en la citada población, víveres y alimentos, promoviéndose con este motivo violentas colisiones en las calles.

Sigue el envío de milicianos franceses

Paris.—Mientras en esta ciudad se discute sobre el problema de los voluntarios; por la frontera franco-española, continúan pasando voluntarios y material de guerra descaradamente.

Ayer pasaron la frontera numerosos camiones, cargados de manganeso, voluntarios y material de guerra, todo ello destinado a Barcelona.

Se cree que todo este material, enviado a España es de procedencia inglesa.

El vapor rojo español «María Amaya», ha sido cargado con varios aviones de bombardeo y numeroso material de guerra y municiones, creyéndose que próximamente saldrá con destino a Barcelona o Valencia, donde desembarcará el citado cargamento.

Thorez en Barcelona

Comunican de San Juan de Luz, que ha atravesado la frontera franco-española, el secretario del partido comunista francés Mr. Thorez, marchando inmediatamente hacia Barcelona.

Noticias dadas posteriormente confirman que el citado señor se encuentra actualmente en Barcelona, donde ha conferenciado con lo P. S. U. C. (Partido Socialistas Unificados Catalanes). También conferenció extensamente con el Presidente de la Generalidad señor Companys.

Ha quedado resuelta la crisis japonesa

Tokio.—El General Ayeski ha conseguido formar Gobierno, el General además de ser Presidente del Consejo de Ministros, ocupará también las carteras de Ministro de Relaciones Exteriores y de Educación nacional.

El Gobierno ha causado general complacencia en todo el imperio japonés.

Nota inglesa contestando a Hitler

Londres.—El Presidente del Gabinete Baldwin ha manifestado que en breve enviará una nota al Gobierno del Reich, como contestación al discurso de Hitler pronunciado en la Cámara alemana, a lo que dijo de las Relaciones Exteriores de Inglaterra.

Impresiones de un periodista americano

New York.—El periódico «New York

DIA DE ORACIÓN

Organizado por la Junta Diocesana de Acción Católica
EN EXPIACION DE LAS OFENSAS A DIOS
E IMPETRACION DE LA PAZ EN ESPAÑA

DOMINGO DIA 7 DE FEBRERO

Por la mañana.—Se suplica con todo encarecimiento a los fieles que reciban la Sagrada Comunión en la Iglesia de su particular devoción, ofreciéndola a las intenciones del día.

Por la tarde.—De tres a siete los fieles deberán visitar los altares de San Alonso Rodríguez, Santa Catalina Tomás, Nuestra Señora de la Salud y el Santo Cristo de la Sangre, y asistir a las siete y cuarto a la solemne función de Reserva de las Cuarenta Horas en la Catedral, rogando en cada una de las cinco visitas por ambas intenciones.

NOTA: El Excmo. y Rmo. Sr. Arzobispo Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 100 días de indulgencia a los fieles que hagan las cinco visitas.

Herald publica las impresiones de un periodista americano, el señor Rogers, que ha permanecido en España durante siete meses y que ha visitado la España roja y la España del GENERAL FRANCO.

Desde mi llegada a Barcelona, en mayo—dice—comprendí que graves acontecimientos eran de temer. La influencia soviética que se manifestaba en España desde hace quince años, comenzaba a dar sus frutos. La URSS empleaba sus métodos habituales. Agentes especiales hacían una campaña secreta fomentando las huelgas. La guerra civil se preparaba.

Cuando ésta se declaró en el terrorismo—esa es la palabra—me instalé en la España gubernamental. No existía ni un ápice de autoridad y legalidad. Me producía la impresión de asistir a un retorno de varios siglos en la historia.

El señor Rogers, después de haber circulado por las regiones sometidas al Gobierno de Madrid, ha recorrido largamente los territorios que controla el GENERAL FRANCO. Ha permanecido en San Sebastián, Burgos, Valladolid, Salamanca, Avila, Sevilla, etc.

«Aquí—dice—se puede viajar sin darse cuenta de que hay una guerra civil. El orden está asegurado en todas partes.

El entusiasmo del pueblo por la causa nacional, la que defiende el GENERALISIMO FRANCO, es enorme. Las oficinas de alistamiento rehusan numerosos ofrecimientos de voluntarios. En las ciudades que he visitado no habré visto más de doscientos extranjeros.

«Cria cuervos...»

Roma.—En Barcelona, ante la fachada del periódico «El Diluvio» se ha formado un número importantísimo de protestantes que querían entrar en él y aún pretendieron quemarlo. Obedece tal actitud a la campaña realizada por dicho periódico, considerada por muchos como derrotista y contraria al Gobierno de la Generalidad.

Proceso del colectivismo

Salamanca.—La colectivización, con los ensayos realizados hasta ahora, ha fracasado totalmente. Los tranviarios de Barcelona, por ejemplo, no están muy satisfechos. En un mitin celebrado ha unos días, un «camarada» habló de las dificultades que ofrecía en España la colectivización. Citó como ejemplo lo ocurrido con las tranvías de Barcelona, en los que, después de introducido el nuevo sistema, el material ha empeorado, las tarifas no han podido ser rebajadas y ni siquiera se pagan los impuestos al Ayuntamiento, con grave quebranto de la ciudad.

Crónica de «Le Figaro»

Paris.—George Rotvaid en el periódico «Figaro» publica la siguiente crónica:

«Un buen día, algunos jóvenes con un paquete bajo el brazo,

abandonaron sus hogares, sus mujeres, sus hijos y su trabajo, y después de firmar algunos papeles que les presentó un reclutador cualquiera, tomaron el tren de París para trasladarse a España ¿Por qué? Porque se les había hecho creer que allí, en el campo rojo, se defendía el «progreso social» y la «democracia». Han visto y han comprendido. Y no han tenido ya más que un solo pensamiento: volver a su país, escapar a las brutalidades de los extremistas de Madrid y de Barcelona; no solidarizarse con los crímenes y el pillaje que han presenciado.

Pero no era posible escapar del infierno rojo. «Marcharse es desertar», se les dijo. Y se les metió en el fondo de un calabozo, para enseñados a «defender la libertad». Milagrosamente salvados por el consúl de su país, han llegado por fin a Bélgica. Y cuentan su triste historia.

Interrogados por un redactor de «Libre Belgique», cuentan que se les habían prometido diez pesetas por día para estar en la retaguardia y cien en el frente, más dieciocho francos para la esposa que dejaban en Bélgica y cinco para cada hijo. En realidad, la mayor parte de ellos no han cobrado más que cincuenta pesetas por todo el tiempo que han estado en España y por todos los conceptos. Así han trascurrido seis semanas; otros, sólo han percibido veintidos pesetas.

—¿Qué es lo que les ha determinado regresar?—les pregunta el periodista.

La alimentación mala—contestan—, la falta de corrección en el mando y también el hecho de no haber recibido nuestros sueldos, sabiendo a la vez que a nuestras familias no se les había entregado nada de lo prometido.

—¿Qué régimen sufrieron Vds. en la prisión?

—Estábamos divididos en dos grupos: unos en la cárcel y otros en la Comisaría. Estos últimos se encontraban en una situación particularmente desagradable. Mientras que los otros tenían una celda para cada tres, en la Comisaría estábamos en una bodega todos en la que apenas cabían dos personas. Así estuvimos 22 días.

—¿Y la comida?

—Solo se nos daba dos pedazos de pan cada día y dos platos de sopa. Al cabo de unos días decidimos hacer la huelga del hambre. Pero entonces nos pegaron y nos amenazaron con un revólver.

—Como pudieron ustedes salir de aquella situación abominable?

—Después de haber sido maltrados por nuestra amenaza de huelga del hambre se nos obligó a comer, diciéndonos que seríamos repatriados.

Pero aun estaríamos en aquel calabozo si no hubiéramos podido comunicar nuestra situación al consúl de Bélgica. El consúl se puso enseguida en acción, pero le dijeron que no había ningún belga detenido. A los quince días conseguimos vernos el consúl. Fué a Valencia para realizar gestiones cerca del Gobierno. Al comenzar la semana siguiente,

e pudo anunciarnos que íbamos a ser puestos en libertad y la noticia se confirmó tres días después.

He aquí tal como la han contado, la lamentable historia de algunos voluntarios belgas. Hay millares de voluntarios en los frentes de España que se encuentran en el mismo caso. Creen ir a defender un ideal. Cuando ven que han sido engañados ya es tarde para volverse atrás. Se les mete en la cárcel, a menos que no se les fusile por intento de deserción. Los que no tienen ni hogar, ni patria a donde refugiarse, continúan batiéndose, por no presenciar en la retaguardia las ejecuciones en masa, el pillaje y los excesos que cometen los rojos en todas partes donde dominan. Es *La Brigada de la Desesperación*.

Radio Club Tenerife, a las 19 horas:
Del frente de Madrid

Madrid.—El general Miaja, ha manifestado que los desórdenes ocurridos ayer en Madrid, fueron producidos por elementos extraños a las fuerzas leales a la República. Dice también que ha tomado medidas para que no vuelvan a producirse otros incidentes.

Avila.—Debido a las fuertes lluvias, no han podido realizarse operaciones bélicas. Es fantasía la de los partes rojos al decir que sus fuerzas han efectuado supuestas rectificaciones en sus líneas. El Alto Mando Nacionalista espera con ansiedad el término de los temporales para emprender una decisiva operación ofensiva sobre Madrid.

El XIV aniversario de la fundación de los camisas negras

Roma.—Con motivo del XIV aniversario de la fundación de las milicias fascistas, «camisas negras», se celebraron en esta capital los solemnisimos actos de que ayer dimos cuenta ya a nuestros lectores.

El número de «camisas negras» que asistieron a la manifestación fué superior a veinte mil. Casi todos ellos han tomado parte en la guerra de Abisinia. El Duce vestía el uniforme de jefe nacional de milicias fascistas y, ante el altar de la Patria, impuso las medallas de oro a las banderas de los Regimientos que se batieron en Etiopía y a numerosos milicianos que se distinguieron en la campaña.

Los constantes bulos de las emisiones rojas

Barcelona.—La Radio de la CNT FAI ha dicho que, en el Parque del O., las fuerzas republicanas avanzaron 600 metros.

El enemigo—dijo—intentó reaccionar, siendo rechazado con grandes pérdidas.

Hace ya cerca de una semana que, según ellos, van avanzando seiscientos metros cada día; por lo tanto, tendrían ya en su poder más de nueve kilómetros de profundidad, o sea más de los que tiene en realidad el P. rque del Oeste.

Madrid.—La Junta de Defensa de la capital, en un parte, dice que sus fuerzas han avanzado medio kilómetro en el sector de Aranjuez.

Alocución del general Queipo de Llano

Buenas noches señores: El tiempo tiende a mejorar. Es un factor este que influye de una manera extraordinaria en la actuación de los ejércitos, sobre todo cuando estos ejércitos tienen que responder a sucesivas movilizaciones y no ha alcanzado la perfección de los ejércitos regulares. Es necesario mucho tiempo para instruir a las tropas y hay que aprovechar todos los momentos. El agua, el mal tiempo, imposibilitan esta instrucción y tiene que esperarse mucho tiempo para que ésta pueda ponerse en práctica. Sobre todo después de estos temporales de agua tan enormes como los que hemos sufrido. Es necesario emplear bastantes días para acumular los elementos necesarios para llevar a cabo el plan que ha de desarrollarse. Es preciso que el terreno se seque porque en terreno encharcado no se puede maniobrar; pero por encima de todos estos elementos existe la moral de las tropas y ésta es muy elevada sobre todo sabiendo que el Ejército ha seguido siempre su victoriosa marcha sin haberse arreadado por nada ni por nadie.

Hoy he recibido una comunicación en la que se me dice que diga el motivo porque llamo Miajas al general. Hay

Aparte de la falsedad de la noticia, nos place señalar a los marxistas que, ha unas semanas no hablaban para nada del frente de Aranjuez. Ahora, en cambio, lo citan a menudo. ¿Quién lo ha creado? ¿Cuán difícil es mentir bien!

Como se adquiere un diario

Valencia.—Para hacerse con la propiedad del periódico «El Mercantil valenciano» ha habido violentas luchas entre socialistas y anarquistas. Aquellos pidieron la ayuda de los comunistas, los cuales se la prestaron; ambos, unidos, derrotaron a los anarquistas, quedando en consecuencia como propietarios del citado periódico.

Los Carabineros y Guardia Civil de Port-Bou se defienden de los milicianos anarquistas

Port-Bou.—Los milicianos anarquistas, en esta ciudad, intentaron asaltar el cuartel de Carabineros, pero éstos, haciéndose fuertes, repelieron el ataque con fuego de ametralladora y fusilería. En vista del fracaso del ataque, los revoltosos intentaron también atacar la casa cuartel de la Guardia Civil siendo igualmente rechazados.

Radio Milán.

Barcelona necesita prepararse

Barcelona.—Un Consejero de la Generalidad pronunció en el día de ayer un discurso, en el que atacó duramente al Gobierno de Valencia.

Dijo además que Cataluña debía prepararse para defenderse, materiales de guerra, para poder resistir a los nacionales. Dijo también que no habían de enviarse más individuos de Cataluña a defender los otros frentes, pues cree que pronto Cataluña los habrá de necesitar para su defensa personal.

La conferencia del Desarme

Roma.—Parece que como consecuencia del discurso pronunciado últimamente por el ministro francés Delbos se volverá a abrir la conferencia del Desarme. Con dicho motivo creemos oportuno citar algunas cifras que ciertas potencias han destinado y destinan a armamentos.

En 1933, la U.R.S.S. votó un presupuesto de 1.500 millones, que en 1937 se ha elevado a los 26.000 millones.

Los once mil millones de francos que Francia destinaba a presupuestos de guerra se han elevado en 1937 a 14.000 millones.

La Gran Bretaña además de los gastos ordinarios en guerra, ha votado últimamente un crédito de 500 millones de libras esterlinas para gastos extraordinarios.

Artículo de Lerroux

París.—«L'Illustration» publica un artículo de don Alejandro Lerroux en el cual, este dice que realizó un examen de conciencia del que salió con la convicción de que la Dictadura es lo único que puede salvar a España. Añade que el ejército no se sublevó contra la ley, pero sí por la ley y para salvar al pueblo español.

Su Santidad mejora

Ciudad del Vaticano.—La salud de S. S. ha mejorado notablemente.

y no será posible ganar la guerra.

Faltan constantemente a la verdad. Así dicen que un soldado ha huido de nuestras filas y se ha pasado a las suyas; eso es una falsedad como todas las que suelen decir porque de las filas de donde desertan es de las suyas. En nuestras líneas, se encuentran perfectamente y no piensan, ni por un momento, en pasarse a la zona roja, de donde conocen todas las atrocidades y crímenes que allí se cometen y si hubiera algún desprecioso que quisiera pasarse a las filas rojas, como que el territorio rojo no tiene que tardar en caer en nuestras manos, pobrecito de él! Pues bien, dicen que este evadido ha contado que en Zaragoza hacen pasear 60 alemanes uniformados para hacer creer que estos están completamente a su lado para, en el caso de que sus servicios fueran necesarios. De manera que por una parte quieren hacernos ver que solo hay 60 alemanes en Zaragoza y por la otra, que en el sector de Marbella, las columnas que han operado, han sido única y exclusivamente de alemanes. ¡Cuántas falsedades y mentiras se inventan estos marxistas!

En el parte oficial de hoy, dan pocas noticias y es corto. Vuelven a insistir en que se han apoderado de dos pueblos en Andalucía; pero lo cierto es que estos pueblos que ellos señalan, no han estado en nuestro poder y están a 7 km. poco más o menos de nuestras líneas avanzadas. También dicen que estos pueblos han sido ocupados por la columna Maroto, la cual ha avanzado varios km. dentro del terreno faccioso; pero por donde habrán ido que no se les ha visto por ninguna parte?

He recibido una carta de un señor desconocido y como que es bastante larga, la leeré en varias charlas. Dice que es terrible lo que está pasando en Santander y señala las facilidades que le dió un obrero para que le fuera expedido un pasaporte y pasar al territorio nacional. Añade que este obrero y otros muchos más, esperan con insistencia el desfile de las tropas nacionales por las calles y plazas de la ciudad. Dice que allí se escuchan las charlas del General Queipo de Llano y que los mismos milicianos dicen: Este General es el que nos joroba. Comprenden perfectamente los marxistas que tienen la guerra perdida y solo esperan el momento de ser libertados por el Ejército Nacional. El obrero que facilitó la huida al que escribe esta carta, es un patriota cien por cien y le ha encargado que se entrevistara conmigo y me dijera de la inmensa mayoría, están al lado de nosotros y solo desean el pronto triunfo de los nacionales para que la guerra se termine.

(No se pudo tomar toda la charla del General, por la fuerte interferencia de que fué objeto).

Habla España

Servicio de la Radio E A 6 A F

La cuarta Bandera de la heroica Legión rinde honores a un legionario.—Es difícil en una colectividad como la Legión, en la que el valor es virtud corriente, el sacrificio una práctica, y el entusiasmo estado normal, destacar una personalidad siñera, relevante. Encontramos sin embargo una personalidad acusada perfectamente en el alférez legionario José Moncho, verdadero sacerdote del credo legionario, ese

código de honor militar que encierra la esencia espiritual del soldado de todos tiempos. El espíritu de la Legión invicta e inmortal es el espíritu de la muerte. Porque Moncho a muerto y a muerto en combate como no podía ser de otro modo. Su cuerpo pequeño, seco y nervioso, cayó bajo la metralla y sus palabras al caer fueron síntesis de toda su vida consagrada a su segunda madre: Viva la Legión.

Allá por 1921 cuando el triste episodio de Annual se enganchó en el fiambre cuerpo. Aquel día en el despacho del primer jefe, al interrogarle éste: ¿Sabes a que has venido? Y él modesta y simplemente contestó: He venido a morir. Y Moncho ha cumplido su promesa, demostrando a todos los heroicos caballeros legionarios como deben morir los caballeros de la Legión. Moncho era infatigable y con su escaso cuerpo desmedrado acudía a los lugares de peligro, arriba los brazos, valiente el clarín con su voz alentadora y entusiasta.

En su vida hay episodios admirables. Un día en Alcazar Ceguer fué a cavar su guión de la cuarta Bandera en lo más alto de la posición enemiga entre una lluvia de balas. Moncho, ¡a donde vas!—le gritaba su capitán. Más, allá en lo alto flameó en guión de Lepanto y Moncho apareció más grande, cuan minúsculo era en su pequeñez. El valor de Moncho era inconscuso, era el hombre fiel, leal, subordinado y de la única manera en que se puede serlo en la Legión, con amor. Amaba a sus jefes inquisiblemente, como lo demuestra el que habiendo caído un montero en el lugar en que se hallaban sus jefes, atóndralo, apresuradamente colocó ambas manos en pantalla ante la cara de su comandante.

Pertenecía a la diez y seis compañía de la cuarta Bandera y el decía que en la 16 quería morir Moncho está ya en aquel lugar donde los héroes, los santos y los mártires reposan en la faz augusta del amor. Y sus hijos podían decir noblemente: Mi padre es un héroe de la Legión. Toda la cuarta Bandera piensa en Moncho y ha detenido un momento su ruta gloriosa para ver pasar estupefacta y triste su cadáver y después como ordena el credo legionario volvieron a sonar en sus corazones las campanas alegres del triunfo y entusiasmo encendido de la venganza.

Tú, Moncho en espíritu estarás siempre presente y ejemplar en la vida de los legionarios heroicos. Tu comandante de la cuarta Bandera ha solicitado para tí la Laureada y la Patria y su Caudillo la concederán porque la ganaste.

La situación en Madrid y Barcelona.—«L'Action Française» publica una información en la que dice que la gente en Madrid pide pan y que la rendición de la ciudad se hace inminente a causa de manifestaciones que los milicianos se niegan a contener. La Junta de Madrid se ha visto obligada a recurrir a los extranjeros de la brigada internacional para restablecer el orden.

«Le Jour» por su parte informa que al querer forzar la evacuación se produjo una revuelta de importancia en la estación, oponiéndose la gente a que sus familiares fuesen transportados en vagones de mercancías o en los que se utilizan para el ganado. Los guardias de asalto se vieron en la necesidad de dar varias cargas de las cuales resulta-

ron cuatro personas muertas y dos heridas.

En Barcelona la situación es, si cal más comprometida. Últimamente han formado numerosas manifestaciones pidiendo que el general Miaja sea llevado ante los tribunales populares por estar vendido a las fuerzas de Francia. A la cabeza de la más importante figuraban los dirigentes de la CNT citando con violentas frases a las masas. Se sabe que Miaja ha sido llamado urgentemente por el gobierno de Francia.

Una borrascosa reunión del gobierno de Valencia.—Se confirma que el último Consejo de ministros celebrado con asistencia de Rossemberg, fué tremendamente movido. Las divergencias entre los miembros del gobierno en lo que se refiere a la defensa y asistencia de Madrid, fueron las que dieron origen a las violentas discusiones del consejo, pues algunos ministros quisieran que la capital de España se abandonara, mientras que La Caballero y Rossemberg se oponían a ello.

Los católicos ingleses salen por fuera de la verdad.—Un periódico inglés dice que desde el principio de guerra civil española, varios españoles que se llaman católicos han hecho gran propaganda en favor de los rojos. Son muy pocos, aunque da la sensación de que son numerosos debido a la organización de su propaganda. El periódico examina a cada uno de los puestos católicos y saca la conclusión de que no son tales, sino lobos disfrazados de oveja. Comenta el diario que el separatista vasco Laborda pronunciado en Irlanda y confirmó protesta de los católicos de aquella isla.

Unión Radio dice que en Madrid hay jamón.—Unión Radio Madrid su emisión de las siete de la tarde la noticia de que habían llegado 72 kilos de jamón para el abastecimiento de la capital. El precio a que se vender es de 62 pesetas kilo. Jamón sabemos si lo hay, pero lo que es libre...

Crónica de nuestro correspondiente guerra el Tebíd Arrumi, enviada de el frente de Madrid.—Una ta del Generalísimo a los caudillos de los últimos combates.—El día ayer fué en extremo curioso para las tropas de la división reforzada mantiene el cerco de Madrid. Sin previo aviso y en compañía del General de su Estado Mayor del C. General, S. E. el Generalísimo F. se presentó en el Cuartel General General Orgaz, en compañía del realizó durante toda la mañana y una visita a los frentes de combates las últimas operaciones en el sector querido de nuestra línea. El Generalísimo comenzó su visita por Las Rozas continuándola luego hasta Pozuelo y Aravaca. Siguiendo su costumbre un minucioso reconocimiento lugares señalados, donde tan brillantes victorias obtuvieron nuestras tropas haciéndose explicar por los jefes de columna que en aquel terreno o las incidencias de la lucha de la de aquellas posiciones que tan afortunadamente tenían fortificadas los rojos y donde sufrieron la formidable rotura que aún les tiene sumidos en paralización propia del terreno.

Cuanto se diga del entusiasmo

despertó la presencia del Generalísimo en los terrenos indicados, será pálido ante la realidad. Los jefes y oficiales de la división reforzada acompañaron constantemente al General en Jefe, que repetidamente se complació en revistar fuerzas y en hablar con los soldados, felicitando a aquellos que se le designaba como merecedores por su comportamiento de estrechar la mano del Caudillo.

Las tropas al paso del General Franco lloraban, daban vivas y aclamaciones unos soldados, mientras otros se apresuraban a ir limpiando de todo el terreno por el que marchaba el General y sus acompañantes; y fueron muchos los que cuando le veían permanecer observando el frente enemigo, se obstinaban en poner una alfombra con sus mantas y abrigos bajo los pies del Caudillo. El magnífico espíritu y el encendido entusiasmo de todas las fuerzas arrancó al General frases de complacencia y de calurosa emoción.

También visitó algunos de los hospitales de sangre de este frente, conversando largamente con los soldados heridos a los que daba ánimo con palabras extremadamente cariñosas y al saber las manifestaciones que al campo había escuchado el General, el entusiasmo subió de punto dentro de estos lugares donde nuestros soldados heroicos reciben la solícita atención de la ciencia.

En fin, el General mantuvo larga y cariñosa conversación con la mayoría de los jefes de las columnas felicitando a estos, no solo por la brillantez de las últimas operaciones, sino por el estado de espíritu que manifestaban las tropas a su mando a pesar de la inclemencia del tiempo en estos últimos días.

Terminada la visita al frente, el General Franco recorrió algunos de los poblados y alguna ciudad de la retaguardia, en cuyos lugares al enterarse las poblaciones civiles de la estancia del Generalísimo, se desbordaron en manifestaciones frenéticas de entusiasmo, en las que acusaban el mayor tono emocional las mujeres y los niños que constantemente gritaban: Viva el salvador de España.

El Generalísimo abandonó el frente de Madrid y regresó a su cuartel profundamente emocionado por las muestras de entusiasmo, adhesión y cariño de que había sido objeto, y más aún por el espíritu que había puesto de manifiesto la división reforzada de Madrid, sintetizando su impresión sobre esta jornada con una frase que dice así: «Cuando se dispone de unos soldados, jefes, oficiales y generales como estos, la victoria es segura. Y hoy más que nunca yo digo que será nuestra».

UNA PATRIA. ESPAÑA UN CAUDILLO: FRANCO!
ARRIBA ESPAÑA!! VIVA ESPAÑA!
VIVA FRANCO!!

Ultimas noticias

Radio F E n.º 1, (Falange Española de Valladolid)

Barcelona.—Llegaron hoy a esta ciudad el jefe del partido comunista Thorez y La Pasionaria, los cuales pronuncian sendos discursos. ¿Será el nuevo matrimonio?

Un vapor rojo que se dirigía a Cartagena, se hundió por causas desconocidas.

Berlin.—En toda la región levantina en poder de los rojos de España, continúan los choques entre los hortelanos y los comunistas. En uno registrado hoy los campesinos hicieron varias descargas contra los milicianos. Hubo 73 muertos y muchos heridos.

Varsocia.—Por estar complicada la mujer de Litwinoff en un asunto de espionaje se ha decretado su detención. Con tal motivo Litwinoff ha salido inmediatamente de Ginebra para Moscú.

Alicante.—Como consecuencia de las discordias entre comunistas y anarquistas, hoy en una calle cétrica, ha habido una nueva gran colisión, en la que han resultado 40 muertos y 200 heridos.

Barcelona.—Son continuos los alborotos que se producen al negarse las milicias a salir para el frente. Hoy en la estación de Tarragona, el alboroto revistió grandes proporciones, hasta el punto que los dirigentes se vieron obligados a permitir a los milicianos que descendieran del tren, quedando sin salir para el frente para el cual habían sido destinados.

Moscú.—Ha causado sensación la detención de varias personas muy co-

nocidas de gran influencia en los medios soviéticos. Se ha vuelto a incoar el proceso Radeck.

Radio Club Tenerife, a la una de la madrugada:

Valladolid.—La radio de esta ciudad comunica que en un combate habido los alrededores de Madrid fueron cogidos dos cabos de la Guardia civil que se dedicaban al servicio de reconocimiento. Sus uniformes, más que tales, parecían arapos. Manifestaron que la oficialidad de Madrid es por completo extranjera y que a ellos se les dispensan las mayores atenciones, cosa que no sucede con los demás combatientes. Constantemente se entablan violentas discusiones entre los milicianos, que acaban a tiro limpio. La desmoralización es enorme y la indisciplina en las filas rojas, es completa, temiéndose acabe todo en un paroxismo. Las tierras se hallan todas sin cultivar y la vida se hace de cada día más insostenible, llegándose al extremo de que por una gallina se han pagado 40 pesetas y 50 por una docena de huevos.

En El Plantío se cogió un prisionero, el cual dijo que procedía de Valencia y que había tardado dos días para llegar a la línea de fuego del frente de Madrid. Ha manifestado que se encontraba más tranquilo estando en el frente que en las fortificaciones que se constituyen en retaguardia, pues estas se ven continuamente castigadas por los aviones y la artillería nacionalistas. Hablando de Valencia, manifestó que el número de víctimas en aquella capital era de 150.000, cifra que, naturalmente, es aproximada. A muchos individuos que tenían pesetas o propiedades se les obligaba a que ante notario hicieran cesión de estas propiedades a determinadas personas. Después de tal cosa, fueron asesinadas. Insistiendo sobre la situación y la vida de Madrid, dijo que lo más emocionante es la evacuación, que origina serios disturbios. Muchos son contrarios a evacuar Madrid, originándose grandes manifestaciones; en una de las que se formaron en la Plaza de España fueron disueltos los milicianos a fuerza de bombas de mano.

Salamanca.—Una patrulla nacionalista pasó un riachuelo, teniendo que mojarse hasta la cintura. Hicieron esta operación a fin de tomar una posición estratégica. Notaron la presencia de algunos pequeños contingentes rojos que no opusieron resistencia, retirándose.

Avila.—Las noticias que se reciben de Madrid acusan el grave aprieto en que se encuentran los dirigentes marxistas, en lo que se refiere a la alimentación de los milicianos. Estos han asaltado el último depósito de víveres que existía, demostrando de esta manera como se comportan los elementos moscovitas del campo rojo. Se ha cumplido el refrán que dice: «quien madruga es quien lleva el gato al agua». El citado depósito fué saqueado por los rusos. Y es que, en el campo rojo, entre milicianos anarquistas o moscovitas, el que no corre, vuela. Bueno; esto es un decir, porque quien vuela somos nosotros, ellos no vuelan nunca. Nosotros volamos sobre Madrid, Valencia y sobre lo que nos da la gana.

Sobre Madrid, a consecuencia del mal tiempo, no se ha podido volar estos días, pero volaremos otra vez. Y ellos también volarán... ¿qué duda cabe; muy pronto, del suelo español, tendrán que levantar el vuelo, los ladrones y asesinos que lo ensucian. Tan ladrones que se roban a ellos mismos por un «quitame allá esas pajas» y se venden por menos del célebre plato de lentejas.

Lisboa.—Según comunican de Alicante, un vapor ruso cargado de víveres y material de guerra se propone llegar a Barcelona, procedente de Francia.

El amanecer de Sevilla que fueron repelidos, en Guipuzcoa, los ataques de las fuerzas rojas. Continúa con gran actividad la evacuación de mujeres y niños de Madrid.

La prensa internacional, en general, continúa dando buena acogida a las últimas afirmaciones de Elen, declarando, en la Cámara de los comunes, que nada produciría mayor satisfacción a la tierra que el progreso de Alemania a la Conferencia del Desarme.

Salamanca.—En una entrevista que el GENERAL FRANCO ha concedido a un periodista, le dijo que no se ha acabado de comprender la intención de los nacionales, pues no tan solo luchan por la causa de España sino que sirven a la civilización. Cuando el informador

le preguntó porque los nacionalistas no habían tomado Madrid, el CAUDILLO le contestó: Los nacionalistas están realizando una campaña militar y siguen sus planes estratégicos de acuerdo con las circunstancias. Si los nacionalistas hubiesen querido tomar Madrid, hubiera sido necesario bombardear la ciudad por tierra y por aire, y la hubieran ocupado estando en completo estado de ruinas. Añadió que los nacionales quieren conquistar Madrid, pero la quieren entera. No han querido conflictos internacionales, y aunque se les ha acusado de tener en sus líneas voluntarios extranjeros, muchos de ellos irlandeses, la verdad es que hay algunos voluntarios irlandeses, realmente, pero pertenecen a la Legión Extranjera, en contradicción con lo que sucede en las filas rojas, en las que hay gran cantidad de rusos de Stalin. De tal manera—añadió—están los nacionalistas, que luchan por España.

Madrid.—Hoy amaneció el día alumbando el sol. La tierra se secó y los aviones nacionales realizaron bombardeos sobre las posiciones enemigas. Los aviones nacionalistas podrán ya elevarse mañana, como en tiempos pasados, y así se podrán efectuar determinadas operaciones.

Hoy, los nacionales no han bombardeado Madrid.

El periódico «El Socialista» ha publicado un artículo, firmado por Indalecio Prieto, en el cual dice que los republicanos no han pedido nada a nadie para poder comprar armas y municiones, y que los han pagado todo con oro contante y sonante. ¡Naturalmente, del robado al tesoro español y a los particulares!

LIRICO
HOY ULTIMO DIA
WHEELER
y
WOOLSEY
en
LA VIUDA
NEGRA
— (en español) —

RIALTO
Hoy de 3:15 a 11 noche
MILAGRO DE LA FE
Silvia Sidney y Chester Morris
SALVADA
Clark Gable y Jean Crawford
Jueves: **MUSICA SOBRE LAS OLAS** por Bing Crosby - Carole Lombard. **RUMBA** por George Raft y Carole Lombard.

MODERNO
Hoy de 3:15 a 11 noche
LA MASCARA DE FU MANCHU
por Boris Karloff
El Octavo Mandamiento
En español
por Lina Yegros
Jueves: **Fiesta Deportiva.** Dibujos en colores. En Amor como en la Guerra por Sillm Summerville. **LAS CRUZADAS** en español por Loretta Young y Henry Wilcoxon.

C. Pascual
Médico especialista
Piel, Sífilis y Vías Urinarias, Próstata, defectos sexuales, impotencia, úlceras de las piernas.
Aplicación del 914 y 606 a 5 ptas
Diaternia corrientes eléctricas, Lámpara de cuarzo, etc.
Consulta de 11 a 1.
Consulta económica de 6 a 8, 2 ptas.
Mesquida, 9. (Junto al Borne).

Se ofrece
Nodrizca de 26 años, leche de 8 días para criar en su casa. María Gomila, calle Jorá, 29.—Petra.

HA EMPEZADO LA
VENTA SENSACIONAL DE
TROZOS
EN
ALMACENES
ENSEÑAT
SAN MIGUEL, 119 al 123
Por ser la primera Quincena de
TROZOS
que realiza esta casa, los precios marcados son verdaderamente baratísimos

BLENORRAGIA
RECIENTE Y CRONICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO
HERMANOS ALOMAR
Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 2321
Calle del Mar, 21 (Frente al Lirico)

En Palma
«10 minutos semanales»
A través del microfono de Radio Mallorca, mañana miércoles, como de costumbre, a las 8:45 el doctor y escritor Camarada Lorenzo Villalonga desarrollará el tema «Moral fascista y Medicina burguesa».

Comandancia Militar de Baleares
Donativos
Por mediación de D. n Antonio Mulet, he recibido de los señores Marqueses de Huarte las siguientes monedas de oro: 122 de 25 ptas. Alfonso XIII—13 de 25 ptas Isabelinas—21 de una onza—15 de media onza—10 de un cuarto de onza—5 de 20 ptas. españolas—5 de 10 ptas—6 de 5 ptas.—1 de 100 ptas. Alfonso XIII—16 de 20 francos—7 de 10 francos—25 Dólares americanos en total—3 libras esterlinas—10 florines.
Dichas monedas estaban guardadas en la caja de alquiler número 106 de la Banca March de esta ciudad y al incautarse de ellas este Centro para su correspondiente indemnización, de todo lo cual se extendió la correspondiente acta con fecha 10 de diciembre último, el señor apoderado no pudo renunciar a ella por no tener instrucciones y ahora se hace la renuncia a toda indemnización por parte de sus propietarios.

Servicio de Plaza para el día 3 de Febrero de 1937
Jefe de día.—Comandante de Infantería don Guillermo García Alemany.
Imaginario.—Comandante de Infantería don Ricardo Nouvilas Ruiz
Visita y Hospital.—3.º Capitán de Infantería.
Emisión para los marinos
Hoy, miércoles, a las 21 horas y por el microfono de Radio Salamanca (onda 293,5 metros) hablará a los marinos españoles azules y rojos el Almirante Jefe de Estado Mayor de la Armada.

Estado Mayor
Orden General del día 2 de Febrero de 1937, en Palma de Mallorca
I.—Consejo de Guerra
A las diez horas y treinta minutos de mañana miércoles y en el local que ocupa la Audiencia Territorial de esta capital se reunirá el Consejo de Guerra de Oficiales Generales que ha de

Diputación
Suscripción Nacional
Es ingresada en la suscripción Nacional la cantidad de 2.025 pesetas recaudadas en las representaciones de la opereta «Luisa Fernanda» celebradas en el Principal de Palma (Segunda representación) y Kursal de Soller, por los elementos de la sociedad maorquina que desinteresadamente han aportado un nuevo ingreso, en dicha Suscripción.
El Presidente de la Diputación señor Obrador en nombre del Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares agradece una vez más a dichos elementos y organizadores de dichas funciones, el patriótico gesto que han reiterado en Pal-

ver y fallar la causa núm. 110 del año 1936 instruida por el Teniente Coronel de Caballería Juez Instructor don Diego Pascual Bauzá, contra el Teniente de Carabineros don Antonio Vallespir Terrasa, por no querer cooperar al GLORIOSO MOVIMIENTO NACIONAL SALVADOR DE ESPAÑA.

Dicho Consejo quedará constituido en la forma siguiente:

Presidente
Excmo. Sr. General de Brigada don Francisco León Garabito y Fons.

Vocales
Excmo. Sr. General de Brigada Honorario don Emilio Pou Magraner.
Otro, don Antonio Bañolas Passano, Coronel de Infantería (diplomado) don Aurelio Aguilar Lozano.
Otro, don Juan Verd Sasrie.
Otro, don Juan Verd Sasrie, Coronel del Cuerpo de Estado Mayor don Valentín Massanet Beltrán.

Suplentes
Teniente Coronel de Infantería don Guillermo H. mar Reynés.
Otro, don Francisco Rovira Truyols.

Vocal ponente
Auditor de Brigada don Eduardo Jiménez Quintanilla.

Fiscal
El Jurídico Militar de esta Comandancia.

Defensor
Capitán de Infantería don Guillermo Villalonga.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar quedan invitados para asistir a dicho acto los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

ma y en Soller demostrando el elevado espíritu que les anima en estos momentos de prueba en que se decide la suerte de una España grande y libre.

ARRIBA ESPAÑA!

El Presidente de la Asociación de la Prensa D. Nicolas Brondo cumplimentó al Presidente de la Diputación ofreciéndose en el cargo, estimando el Sr. Obrador la delicadeza.

Junta Provincial de Abastos

Precios de tasa que han de regir para los artículos que se indican recibidos de Salamanca:

Lentejas especiales—Precio de venta de mayorista a detallista, 135 pesetas Qm.—Precio de venta de detallista a público, 1'50 pesetas Kg.

Lentejas extra—Precio de venta de mayorista a detallista, 120 pesetas Qm.—Precio de venta de detallista a público, 1'30 pesetas Kg.

Lentejas general—Precio de venta de mayorista a detallista, 110 pesetas Qm.—Precio de venta de detallista a público, 1'20 pesetas Kg.

Alubias pinta extra—Precio de venta de mayorista a detallista, 145 pesetas Qm.—Precio de venta de detallista a público, 1'60 pesetas Kg.

Alubias canarias—Precio de venta de mayorista a detallista, 165 pesetas Qm.—Precio de venta de detallista a público, 1'80 pesetas Kg.

Alubias barco extra—Precio de venta de mayorista a detallista, 165 pesetas Qm.—Precio de venta de detallista a público, 1'80 pesetas Kg.

Garbanos monstro—Precio de venta de mayorista a detallista, 295 pesetas Qm.—Precio de venta de detallista a público, 3'10 pesetas Kg.

Castañas pilongas de Huelva—Precio de venta de mayorista a detallista, 100 pesetas Qm.—Precio de venta de detallista a público, 1'10 pesetas Kg.

Existiendo en plaza lentejas y alubias de procedencia y precio distinto, los establecimientos que despachen los artículos a que se refiere esta tasa deberán fijar sobre estas mercancías carteles con el indicativo «Procedencia Salamanca»

Palma de Mallorca 30 de enero de 1937—El Gobernador, presidente, Mateo Torres.

Noticiosa esta Junta de que en algunos pueblos de la isla se vende la harina a precio superior al debido que es el de tasa incrementado únicamente en los gastos de transporte a cada localidad se previene a los señores alcaldes que la harina que se les facilita por esta Junta de Abastos no puede ser, bajo ningún concepto, vendida a precio superior al de antes indicado y que debe ser entregada directamente a los panaderos y a las familias que bien por encontrarse alejadas de poblado o por ser costumbre en ellas elaboran el pan en sus domicilios.

Palma de Mallorca 1 de febrero de 1937—El Gobernador, presidente, Mateo Torres.

A partir de esta fecha regirá como de tasa para la venta de azúcar el precio de 200 pesetas kilogramo para el detallista y el de 2'20 pesetas kilogramo para el público.

Palma de Mallorca 30 de enero de 1937—El Gobernador, presidente, Mateo Torres.

Gobierno civil

Telegrama de felicitación

Al recibir ayer mañana a los periodistas el Secretario particular del señor Gobernador, don Gabriel Esteva, nos manifestó que nuestra primera autoridad civil había recibido un telegrama de doscientos alumnos del Colegio de los Hermanos Agustinos y de Acción Católica de Alaró, felicitándole por la prohibición de que los menores de 16 años asistan según a que clase de espectáculos.

De interés para los mineros

«La Sociedad Minera Metalúrgica de Peñarroya, se ha dirigido al General en Jefe del Ejército del Sur, en solicitud de que autorice la entrada de obreros portugueses en España, para que cubran las vacantes de picadores o estibadores» que existen en dichas minas. Se necesitan 200 entibadores y 100 picadores que sepan bien su oficio, siendo

inútil que se presenten operarios que no conozcan bien su oficio. Habiendo estimado la Superioridad que es necesario proveer estas vacantes con mineros españoles antes de hacerlo con extranjeros, de Orden de S. E. el Jefe del Estado, cumples manifestarle la conveniencia de que V. E. dirija a todos los Gobernadores Civiles una circular para ver la manera de que en plazo perentorio dichas Autoridades encuentren obreros que reúnan las condiciones apetecidas y que estén dispuestos a trasladarse a Peñarroya».

El B. O. publicará circular.

Reglamentando la asistencia de los menores a los espectáculos

Cómo ampliación de la Circular de 27 de enero de 1937 (B. O. n.º 10946 de fecha 28 de enero de 1937) he dispuesto:

1.º Se entenderán comprendidos en aquella Circular los espectáculos dancings o cabarets.

2.º Los niños menores de diez años no podrán asistir a espectáculos públicos sin ir acompañados de sus padres. Se exceptúan aquellos que se dediquen exclusivamente a la infancia y sean aptos para ella.

Palma 3 de febrero de 1937.—El Gobernador, Mateo Torres.

SE EFECTUÓ AYER

Entierro de los pilotos aviadores

Ayer por la mañana se efectuó la conducción, a su última morada, de los cadáveres de los Pilotos Aviadores don Miguel Ruiz de La Puente, Teniente de Navío y de don Antonio Melendreras Sierra, Capitán de Infantería, víctimas del accidente ocurrido en Pollensa. Desde el Hospital Militar hasta el cruce de la Via Alemana con la carretera del Cementerio, que fué el recorrido de la fúnebre comitiva, había extraordinaria concurrencia.

Abria la marcha las niñas del Temple, seguía la Cruz Alzada castreña y los fétros que eran conducidos por dos arzones de Artillería, llevando lazo representantés del Ejército, Marina y Aviación. Seis coronas eran sostenidas por soldados del Ejército, de Infantería de Marina y Marinería.

Formaban la presidencia el Comandante Militar señor Benjumeda del Rey, el Comandante de Aviación Legionaria señor Aprile, el jefe de la Base Aérea señor Franco, el Comandante de Marina señor Ferragut, el Alcalde de Palma señor Zarteza. Presidente de la Diputación señor Obrador, el Jefe Territorial de Falange Española señor Merquès de Zayas, el Presidente de la Audiencia, el Delegado de Hacienda, el cónsul italiano señor Fachi, el comisario jefe de Policía señor Barrado, numerosos jefes y oficiales del Ejército, Marina y Aviación libres de servicio y numerosa concurrencia de Falange y elemento civil.

Rendía honores una sección de Infantería, precedida de la Banda de Música del Regimiento, una sección de fuerzas de Aviación destacadas en Son San Juan, una sección de marinería italiana y fuerzas de Infantería de Marina y marinería de la Armada Española.

Al llegar la comitiva cerca de la Escuela Normal se efectuó el desfile de las fuerzas.

Antes de comenzar el desfile el Comandante de Aviación señor Aprile pronunció unas palabras en elogio de los que mueren por la Patria.

El Comandante Militar señor Benjumeda del Rey dió un «Viva España», que fué calurosamente contestado por militares y elemento civil.

Nos asociamos al dolor por la pérdida de los pundonorosos aviadores que murieron por España.

TEATRALES

Balear

Para hoy miércoles se anuncia en este coliseo el estreno de otro sensacional programa a base de tres insuperables films en español:

«Don Quintín el amargao», la española zarzuela cinematográfica, por las famosas artistas Ana María Custodio, Luisita Esteso y Alfonso Muñoz; «La simpática huerfanita», por la simpaticísima Shirley Temple; y «La voluntad del muerto», por Lupita Tovar y Antonio Moreno.

Protectoro-Cinema

Para hoy se anuncia el estreno sensacional de la espectacular producción «La Bandera» [Legionarios del Tercio] que viene precedida de aparatosa reclamación y a la que la crítica mundial ha favorecido con sus más cálidos elogios. «La Bandera» está filmada en Marruecos, en la zona del Protectorado español y en el campamento de la Legión Extranjera Española. Su argumento basado en una novela de P. Mac Orlan, ofrece tres temas sugestivos: uno sentimental, el amor entre el legionario y la linda muchachita africana; uno narrativo: el conflicto entre el asesino y la policía, y otro descriptivo: la vida en la gloriosa Legión Extranjera Española, esa vida a un mismo tiempo pintoresca y dolorosa, dura, de esos hombres formidables que forman «La Bandera».

La realización de «La Bandera» se debe al genio de Julien Duvivier.

La interpretación corre a cargo de Annabella y Jean Gabin en los «roles» destacados.

La película está dedicada al GLORIOSO GENERAL FRANCO, al Comandante Alcubilla, al jefe de la quinta Bandera del Tercio y a todos los de dicha Legión en señal de gratitud.

Nos ruega la empresa hagamos público que en virtud de los derechos que le concede el contrato de «La Bandera» esta película no se proyectará en ningún otro localina durante la presente temporada.

GACETILLAS

CAMBIO DE DOMICILIO.—Estimamos al Director del semanario «Actividad» órgano en Palma de la Organización Nacional Sindicalista, la atención de comunicarnos haber instalado su redacción y administración en la calle de San Sebastián, número 2, entresuelo.

Pelota vasca Frontón Balear

Resultados del domingo:

Primera quiniela: Oro, ganador; Isasi, colocado. Los boletos (4-1) se pagaron a 28'90 ptas.

Segunda quiniela: Isasi, ganador; Echevarría, colocado. Los boletos (1-3) se pagaron a 29'50 ptas.

Tercera quiniela: Zulaica, ganador; Satur, colocado. Los boletos (4-5) se pagaron a 54'80 pesetas.

Cuarta quiniela: Loyola, ganador; Carmelo, colocado. Los boletos (4-1) se pagaron a 29'70 ptas.

Primer partido: Iriondo II-Hernani (blancos), 25. Oro-Solozábal (azules), 15.

Descompenetrados por completo los azules hizo fácil el triunfo de los blancos lo que restó interés al partido ya que al iniciarse la segunda decena se vió claro el triunfo de la pareja blanca.

Segundo partido: Zulaica-Loyola (blancos), 30. Satur-Trecet (azules), 24.

Excesiva fué la diferencia por que se resolvió el partido pues si bien fué merecido el triunfo de los blancos la actuación de los azules mereció un resultado más honroso.

Satur Trecet jugaron mucho y bien pero Zulaica arreó corajudamente y con acierto y como tenía en la zaga a Loyola que le apoyaba superiormente se resolvió para estos la contienda tras interesante lucha que motivó se desbordara repetidas veces el entusiasmo del público, aplaudiéndolos con calor.

RELIGIOSAS

Nuevo Arcediano

Por el Sumo Pontífice ha sido cubierta la vacante de Canónigo Arcediano de nuestra Catedral, producida por fallecimiento de don José M.ª Vidal, nombrando para dicho cargo a don Francisco M.ª Ortega de la Lorena, Canciller-Secretario que fué de nuestro Prelado cuando éste regía la Diócesis de Barcelona.

El señor Ortega de la Lorena tomó posesión el sábado, apadrinándolo el Protonotario Apostólico don Antonio Rosselló Alemany y el propietario don Julio Trujillo.

RECORDATORIO

Las elecciones de ayer

A veces resulta cierto aquello de que cuando uno no quiere, dos no ríen. Por ejemplo, ayer.—Como en los buenos tiempos de la Monarquía constitucional, ayer se efectuaron unas elecciones sin electores. Suspendidas las garantías, vigilante la censura, encarcelados los derechistas, abstenidas las oposiciones, todo marchó como una seda. Los colegios electorales permanecieron desiertos; a última hora, para cubrir el expediente, se organizaron unas cuantas rondas de suplantadores. Reconocamos que fueron modestos y discretos. O quizá cínicos. A la República ya no le interesa hacer creer que cuenta con la opinión. Se contenta con asustarla.

Ante la abstención de las derechas, los izquierdistas refundaron un poco, por fórmula, pues todo revolucionario que se respete debe estar siempre de malhumor. Pero en el fondo respiraron tranquilos y satisfechos por la marcha de este proceso de republicanización de la República, abierto el 15 de febrero y culminado en la abstención electoral de ayer.

La República para los republicanos, es decir, para los comités.

Y así se evitó ayer un día de luto en España. Por la noche, un viejo federal, corazón sensible de la Gloriosa, babeaba enterecido: «Cuando las derechas efectúan elecciones, todo son niñas, tiros y atropellos. La fuerza pública tiene que movilizarse. En cambio, con las izquierdas no pasa nada. El día de hoy ha sido pacífico. A la puerta de los colegios, en vez de guardias armados hasta los dientes, vigila el espíritu democrático de la ciudadanía republicana. Libertad [libertad que]dada!».

Lunes, 27 abril 1936

Resumen del mes

Este mes se inició con la euforia de un aplazamiento electoral. Duró poco el

respiro pues el 26 hubo que elegir compromisarios, y sólo con la abstención de las derechas pudo evitarse una nueva efusión de sangre. Durante este mes continuaron los atentados, prosiguió la racha de incendios y aumentó el número de huelgas. Culminó el barullo con los desfiles del aniversario, durante los cuales multitud de incidentes convenientes dieron pretexto a una parodia de terror jacobino. Todo perfectamente estudiado. El caso era mantener la suspensión de garantías y evitar la posibilidad de una revancha derechista en la elección de compromisarios.

El mes se cierra con el asesinato del Sr. Badía, favor del 6 de octubre, enemigo encarnizado de la F. A. I. a la que había perseguido sanamente, y gran estorbo, en los momentos actuales, del Sr. Company. Los separatistas ya tienen un mártir: ese pequeño burgués, símbolo de la catalanidad poblada de complejos y ambivalencias rencorosas.

En vano la prensa quiere despertar el interés de la opinión sobre cual será el futuro presidente de la República. A nadie interesa el trámite ritual de un desenlace previsto. Ya sólo, ante la inminencia del naufragio, preocupa el salvamento individual. ¡Bendito sea el rayo que destruya la casa de enfrente y respete la miad salmodian los aterrorizados burgueses. Y algunos lerrouxistas empiezan a tomar posiciones.

—Ud. exagera. El Régimen no es capaz de tales iniquidades—decía el domingo un giondino amigo, con tono que el terror hacía fume. Y no es que pretendiera convencer a nadie; es que trataba de tranquilizarse a sí mismo.

Este mes de barullos y fiestas kerenskyanas termina con la zozobra del primero de mayo. Carpe diem. La República burguesa vive al día sus terrores y claudicaciones.

Jueves, 30 abril 1936.

KIM

Lo que dice la prensa roja

Ibamos a escribir «Lo que dice la Prensa roja extranjera» pero la consideración de que «Rouge-Midi»—objeto de estos comentarios—es tan extranjero como pueden serlo «Las Noticias» o «Claridad» nos ha inducido a suprimir el calificativo. Los periódicos del Frente Popular, estén redactados en francés o en español son siempre extranjeros en los respectivos países donde ven la luz. Son extranjeros porque dependen y reciben vida de Moscú.

Pues bien el moscovita «Rouge-Midi» del martes 26 de enero, lleva en su primera plana y escrito a grandes titulares, esta leyenda: «¡A la cárcel los enemigos del orden y de la libertad!» En a misma plana a continuación de esta leyenda y en letras aun mayores aparece lo siguiente: «Un periódico de los rebeldes españoles se imprime en Marsella. SU PUBLICACION DEBE SER PROHIBIDA.» Y para que no quepa duda de cual es este periódico publica el fotograbado de su portada. Es «La Atalaya».

De manera que si, según «Rouge-Midi», los enemigos del orden y de la libertad deben ser encarcelados, tendrá que ir a la cárcel el propio «Rouge-Midi», que incita al desorden contra «La Atalaya» y trata de impedirle su libertad de publicación.

Mientras este momento llega, vamos a transcribir una sabrosa noticia acerca de la Generalidad publicada en «La Atalaya»:

«La Generalidad de Cataluña sin blanca.—Las cajas de la Generalidad están exhaustas. Desde el día primero de mes han sido dictadas restricciones. Los asalariados que cobran más de 75 pesetas por semana y cuyas industrias por estar colectivizadas, es la Generalidad la que garantiza los salarios no recibirán más que esta suma como máximo. La diferencia de su sueldo se les quedará a deber.

Hasta la fecha, la Generalidad llevaba adelantadas ciento diez millones de pesetas en concepto de salarios. La guerra representa por otra parte dos millones de gastos diarios: sesenta millones por mes. Y la Generalidad antes del «nuevo estado» tenía un presupuesto que no llegaba a los 65 millones anuales.

Resumen: La bancarrota» (De «Atalaya» 28 enero 1937).

JOSE CLADERA JULIA

Apoderado de Clases pasivas

participa a sus poderdantes que tendrá su despacho en la calle de Torrella, 5, bajos.

A partir del día 10 solo estará abierto por la tarde de 3 a 6.

BALEAR

HOY

Nuevo sensacional programa.

Don Quintín el amargao

Ana María Custodio Luisita Esteso Alfonso Muñoz

La simpática huerfanita

SHIRLEY TEMPLE

La voluntad del muerto

Lupita Tovar Antonio Moreno

¡Tres insuperables films españoles!

Se necesitan

señoritas correctas y agraciadas para negocio artístico. Presentarse de 4 a 5 tarde en Plaza de Cort n.º 9, entresuelo.

Máquinas de coser

Arreglo y restauración, trabajo garantizado. Juano Colom, 11.

Majórica Hotel

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Mar. Terreno.

Pérdida

El día 27 Enero, en la Avenida de Antonio Maura, (frente Alhambra) extraviáronse 5 billetes de 100 ptas. Los números son conocidos.

Se ruega su devolución en esta Administración calle Danús, 2. (X.Y.Z.)

Se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada